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C’est en présence de Dominique Bousquet, conseiller départemental du Haut Périgord Noir,
que Dominique Durand, entouré de son conseil municipal, a procédé aux échanges de vœux le 
dimanche 21 janvier 2018
. Ce fut l’occasion de revenir sur l’année passée : 2017 aura marqué 10 ans de bataille
d’experts et de procès sur la chaufferie de la Tannerie. Le programme des routes s’est monté à
65 000 €. On notera l'achat du lave-vaisselle à la cantine, la sécurisation de l’eau potable du
réseau des stations. Au cimetière, il a été procédé à la clôture partielle, l'achat du terrain Jaylé,
un agrandissement, un parking, la reprise des concessions abandonnées, la mise en place d'un
nouveau règlement et de nouveaux prix.

  

Pour 2018, les travaux de l’abbaye auront lieu avec une subvention de la région. Pour rappel,
ce sont 420 000 € de travaux depuis 1995 (400 000 € pour la toiture, et une première tranche
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de 153 000 €). La demande de DETR pour l’aménagement du Bourg est en cours. Les deux
logements aux Taloches sont à refaire. L'agrandissement du bâtiment d’accueil de la grotte est
aussi au programme.

  

On notera un rythme de croisière avec une légère baisse, en mai, juin et septembre, pour la
fréquentation de la grotte. Face aux critiques observées sur cette structure saisonnière, le maire
a répondu que les emplois proposés, même saisonniers, peuvent être utiles pour ceux qui les
sollicitent, les étudiants entre autres, sans compter les autres emplois induits, en
investissements, maintenance, et hébergement.

  

Concernant la Communauté de communes, le maire a abordé rapidement les différents sujets :
FPU, DGF bonifiée, GEMAPI, logement social, assainissement collectif. Et il a donné son point
de vue sur la ruralité. "Tout semble fait pour isoler de plus en plus nos campagnes" dit-il en
citant "l'appauvrissement des communes pour qu’elles soient obligées de se regrouper,
notamment la baisse de la DGF et le remplacement de la TH (Taxe d'habitation) par une
compensation "incertaine". Par contre, le maire se veut rassurant sur la dette de la commune
"qui est plus que raisonnable et les excédents sont très confortables, grâce à une gestion saine
et rigoureuse, et aussi aux recettes de la grotte".

  

Internet toujours compliqué

  

"Il y a pire mais la commune est mal desservie en matière d’internet et cela nous coûte plus
cher qu’en ville (dégroupage)" dit le maire qui prévient déjà que "la fibre optique sera beaucoup
plus longue que promis pour arriver jusqu’à chaque foyer" en avouant que lui-même chez lui "il
doit encore choisir entre regarder la télévision ou se connecter à sa messagerie internet".

  

"A tout cela, s’ajoute la baisse du pouvoir d’achat pour tous, avec la baisse des retraites, la
hausse de prix des carburants. Et cerise sur le gâteau, la vitesse à 80 km/h ! Les personnes en
zone rurale sont les premiers touchés... Bien sûr, le principal atout reste ici la qualité de vie, à
travers l'environnement et un certain sentiment de tranquillité. En traversant certaines villes ou
régions, il se dit qu’il faut y être né pour s’y plaire. Ce qui fait plaisir ici, c’est qu’on s’y plaît
quand on y est né, mais on s’y plaît aussi beaucoup quand on vient d’ailleurs. C’est ainsi que
notre population s’accroît avec l’arrivée de jeunes couples ou de jeunes retraités et ils sont tous
les bienvenus".
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C'est le conseiller départemental et président de la communauté de communes, Dominique
Bousquet, qui a pris ensuite la parole lors de cette séance des vœux qui s'est terminée par un
discours pour fêter le départ de l'employé communal François Lemaitre (à voir par ailleurs).

  

François Lemaitre prend sa retraite (photo 2)

  

À l’issue de la  cérémonie des vœux du Conseil municipal, dimanche 21 janvier, à la salle  de la
Tannerie, Dominique Durand a rendu un hommage à François Lemaitre  qui a fait valoir ses
droits à la retraite. Saluant la carrière de  François Lemaitre au terme d’une longue carrière.
François est arrivé à  Tourtoirac en 1979, après quelques années de travail dans sa région 
natale de Normandie, pour travailler à la briqueterie. Malheureusement,  celle-ci a fermé en
1983 et François a postulé pour un emploi d’agent de  voirie à la commune. C’est le maire
Pierre Barascud qui le nomme à ce  poste le 2 novembre 1983, puis Marc Desvaux, suivi par
Dominique Durand "qu'il  dû subir pendant quelques années" dit le maire avec humour... Son
travail initial était l’entretien  de la voirie et des bâtiments, et c’est comme ça qu’il a découvert le
 fameux tableau plié en deux et roulé sur un piquet en bois. Par la  suite, il s’est adapté à la
modernisation de la commune. En s'occupant  de l'épareuse, le réseau d’eau et les stations,
l’assainissement ainsi  la station d’épuration. Et bien sûr toujours les travaux sur les  logements
et encore plus de voirie avec du goudronnage, grâce au permis  poids lourds, sans oublier la
mise à disposition pour les différentes  associations. François aime pratiquer le sport et en
pratique toujours, à  commencer comme footballeur, puis il est venu naturellement au basket en
tant  que joueur puis entraîneur. Maintenant, François Lemaitre pratique la  pêche, la chasse et
on peut encore le rencontrer sur les terrains de  pétanque. "Il y a maintenant quelques années,
c'est avec courage qu’il a  affronté des gros problèmes de santé qui fort heureusement ne se
sont  pas trop mal terminés, mais pour lesquels subsistent quelques séquelles  qui ne l’ont pas
empêché d’assumer ses missions toujours aussi  consciencieusement". À cette occasion un
cadeau lui fut remis en lui  souhaitant une bonne et longue retraite.
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